



UNIVERSIDAD DEL SURESTE (UDS).

ASESOR: DR. ENRIQUE EDUARDO ARREOLA JIMENEZ.

ALUMNA: EVELIN SAMIRA ANDRES VELAZQUEZ.

LICENCIATURA: MEDICINA HUMANA.

MATERIA: BIOÉTICA.

ACTIVIDAD: ENSAYO DE BIOÉTICA.

BIOÉTICA.

El objetivo de este ensayo es reforzar lo aprendido en clase, aprender el significado de bioética y por supuesto llevarlo a cabo en nuestra vida tanto personal como laboral.

Considero que es muy importante conocer y saber acerca de la bioética, para tener mejor relación con las personas.

Según la Comisión Nacional de Bioética, la define como: una rama de la ética aplicada que reflexiona, delibera y hace planteamientos normativos y de políticas públicas para regular y resolver conflictos en la vida social, especialmente en las ciencias de la vida, así como en la práctica y en la investigación médica que afectan la vida en el planeta, tanto en la actualidad como en futuras generaciones.

Basándome a la definición de la Comisión Nacional de Bioética, considero que es lo que somos como personas, como tratamos a los demás, el dirigirte a las personas, la actitud que demuestras con los demás, tus valores y moral, los pensamientos y, sobre todo las acciones que uno hace.

La Comisión Nacional de Bioética busca que se precise una noción que permita trasladarla al terreno operativo y llevarla a la práctica.

Esto quiere decir que, tanto en la vida personal como laboral debemos llevar a cabo la bioética, y no solo en lo personal o no solo en lo laboral.

Por ejemplo, hay personas que son muy amables con su familia, amigos y conocidos, demuestran ser unas personas buenas, caritativas, amorosas, educadas, las personas más lindas del mundo, pero en su vida laboral son todo lo contrario, en su vida laboral, se comportan totalmente diferentes, se demuestran mal educados, altaneros, groseros, egoístas, no son empáticos, lo único que demuestran es ser mala persona.

La bioética busca o quiere que tanto en tu vida personal como laboral seas la misma persona, seas amable con tus empleados (si eres jefe), seas empático con tus pacientes (si eres personal del área de salud), ser paciente con tus alumnos (si eres docente), etc.

Debemos llevar acabo en nuestra vida la bioética, no solo practicarla con personas que queremos y apreciamos, también con personas que no conocemos.

Es asombroso como desde muchos años atrás, había personas que ya pensaban en la bioética, aunque ellos no sabían que ese sería el nombre "bioética", desconocían un sin de cosas relacionadas a ella, pero la idea ya la tenían, algunos personajes importantes que aportaron, fueron los siguientes personajes:

En los datos históricos sobre el término Bioética y su aplicación, es importante mencionar que fue acuñado por Fritz Jahr en 1927, quien lo definió como la ética de las relaciones de los seres humanos con los animales y la naturaleza.

Otro personaje importante, Van Rensselaer Potter quien lo incorpora al discurso académico contemporáneo en el artículo Bioética, la ciencia de la supervivencia, publicado en 1970.

En la década de los años setenta también sobresalieron instituciones dedicadas a estos temas como la Universidad de Georgetown, en Washington, D.C., que centró sus esfuerzos en el ámbito de las ciencias de la salud y los avances científico-tecnológicos. En el año de 1972, André Hellegers crea el Instituto de Bioética Joseph and Ross Kennedy y en Europa -en Barcelona, en 1975- se funda el Instituto Borja de Bioética.

En el año de 1978, se presenta la primera edición de la Enciclopedia de Bioética, editada por Warren T. Reich, en la que se define a la Bioética como "El estudio sistemático de la conducta humana en el área de las ciencias de la vida y de la salud, examinadas a la luz de los valores y de los principios morales".

A esta primera edición siguieron dos más en las que distintos conceptos fueron actualizados y analizados a la luz de los cambios que la disciplina bioética atravesaba. Las segundas y terceras ediciones, por disposiciones del propio Reich fueron encomendadas a Stephen G. Post y todo un grupo de trabajo que en 2003 la concluyeron con la inclusión de más de 110 artículos nuevos, y nutridos de los viejos estudios y los viejos dilemas.

A lo largo de las tres últimas décadas del siglo XX, el desarrollo de la cultura tecnocientífica y el impacto de los movimientos de la sociedad civil por el otro, suscitaron una serie de acontecimientos de indudable importancia para el desarrollo de la bioética. Si bien en sus inicios la bioética fue de dominio básicamente anglosajón, posteriormente, a partir de los años ochenta, se extendió a los países europeos y ha tenido, desde los años noventa hasta la actualidad, un desarrollo que incluye a la región latinoamericana y una gran parte de los países del mundo, por lo que actualmente se puede hablar de una bioética internacional con diferentes grupos, voces y análisis particulares.

Ejemplo de ello son los principios o postulados que establece la escuela europea: vulnerabilidad, dignidad, integridad y autonomía.

Desde la perspectiva latinoamericana los cuatro principios tradicionales no son suficientes. A ellos es necesario agregar nociones fundamentales como el respeto a la dignidad; la salvaguarda de los derechos de las personas y su autonomía; la tolerancia; la inclusión; la solidaridad y la no discriminación como pautas no sólo orientadoras en el plano ético, sino que faciliten su aplicación práctica en diversos contextos.

Es una realidad inobjetable en Latinoamérica la desigualdad, toda perspectiva ética y bioética deberá considerar dos postulados esenciales: la búsqueda de justicia y el ejercicio de la protección universal.

La bioética emerge como resultado de tres aspectos:

- La aparición del paradigma de los derechos humanos, en el ámbito de la posguerra mundial y el movimiento de derechos civiles en Estados Unidos, ambos en su relación con la medicina y la salud.
- El poderío y ambigüedad moral del desarrollo científico y tecnológico, sus implicaciones para la supervivencia de la especie humana y el bienestar de las personas, así como el cuidado del medio ambiente.
- Los problemas de justicia en el derecho a la protección universal y acceso a los servicios de salud.

En forma de conclusión, aunque no lo parezca hablar de bioética, engloba muchos temas relevantes en la vida del ser humano.

Relacionando la bioética en medicina, nosotros como médicos debemos llevar siempre presente la bioética, y ponerla en práctica.

Es muy importante ponerla en práctica porque con nuestros pacientes tenemos que ser amables, empáticos, amorosos y sobre todo respetuosos.

Hay médicos que no lo son, y están en un grave error, y ahí entra en acción la bioética, porque la bioética busca que todos los seres humanos, tengamos pruebas prácticas con los demás, o sea con nuestro prójimo.

Debemos preguntarnos, ¿estoy llevando a cabo la bioética en mi vida diaria?

Debemos preguntarnos si me gustaría que alguien más me tratara como yo soy, ponernos en lugar de la otra persona.

Por ejemplo, si yo fue médico y tuviera un paciente con cáncer en fase terminal y en cada consulta lo trato muy mal, lo desprecio, le digo que incluso ya mero se muere, lo único que voy a provocar es acelerar la muerte del paciente, lo desanimaría, el paciente se deprimiría, e incluso se podría quejar de mi servicio, no voy a cumplir con lo que inculca la bioética y estoy fallando como médico.

A diferencia si fuera un médico todo lo contrario del primer ejemplo, mi paciente estaría un poco tranquilo, no se desanimaría tanto, estaría entusiasmado en llegar a cada consulta, es ahí donde se nota la verdadera importancia de la bioética.

Parece que no, pero es fundamental en la vida del ser humano.

BIBLIOGRAFÍA.

- Access Denied. (s. f.). Recuperado 16 de septiembre de 2022, de
 https://www.gob.mx/salud/conbioetica/articulos/que-es-bioetica?state=published.
- Next, E. A. J. O. P. (s. f.). *BIOÃ TICA MH*. prezi.com. Recuperado 16 de septiembre de 2022, de https://prezi.com/view/31buY42tAYrl5Irtf4jY/